

[Accueil](#)[Revenir à l'accueil](#)[Collection](#)[La correspondance croisée entre François Guizot et Dorothée de Lieven : 1836-1856](#)[Collection](#)[1850-1857 : Une nouvelle posture publique établie, académies et salons](#)[Collection](#)[1854 \(1er janvier-21 décembre\) : Dorothée, une princesse russe, persona non grata à Paris](#)[Item](#)[99. Ems, Samedi 15 juillet 1854, Dorothée de Lieven à François Guizot](#)

99. Ems, Samedi 15 juillet 1854, Dorothée de Lieven à François Guizot

Auteurs : Benckendorf, Dorothée de (1785?-1857)

Les folios

En passant la souris sur une vignette, le titre de l'image apparaît.

2 Fichier(s)

Les mots clés

[Diplomatie](#), [Guerre de Crimée \(1853-1856\)](#), [Napoléon III \(1808-1873 ; empereur des Français\)](#), [Nicolas I \(1796-1855 ; empereur de Russie\)](#), [Relation François-Dorothée \(Politique\)](#), [Victoria \(1819-1901 ; reine de Grande-Bretagne\)](#)

Relations entre les lettres

Ce document n'a pas de relation indiquée avec un autre document du projet.□

Présentation

Date 1854-07-15

Genre Correspondance

Editeur de la fiche Marie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle)

Information générales

Langue Français

Cote 3877, AN : 163 MI 42 AP Papiers Guizot Bobine Opérateur 17

Nature du document Lettre autographe

Support copie numérisée de microfilm

Etat général du document Bon

Localisation du document Archives Nationales (Paris)

Transcription

99. Ems le 15 juillet 1854

Je ne crois pas un mot de la lettre que vous me citez de mon empereur au roi de

Prusse. Si une telle lettre pourrait exister, elle ne serait pas connue. On reste très curieux de ce que sera la réponse de Vienne. Certainement il y a hésitation je n'en vois hélas aucun à Londres & à Paris si j'en juge sur les journaux.

Hier l'Indépendance annonçait une rencontre entre votre Empereur & la Reine d'Angleterre. Si cela se confirme ce serait un fait bien grand et bien brillant pour l'Empereur. Je suis curieuse de la confirmation. Dans ce moment une lettre de Greville. L'Autriche n'avance pas, nous restons, et on s'attend à une grande bataille sur le Danube. Les alliés pourrait bien y prendre part. La Prusse lie les mains à l'Autriche. Il est évident qu'elle fait tout pour se détacher de l'alliance et se joindre à nous. Mais osera-t-elle provoquer l'inimitié de l'Occident. [?] which are in a considerable fix." Voilà la lettre de mon correspondant. Il n'accuse pas l'Autriche. Son traité avec la Prusse lui interdit de rien faire sans se concerter avec elle. J'attends avec beaucoup d'impatience ou des coups, ou le débrouillement de la situation des Allemands. Je pars décidément pour Schlangenbad jeudi le 20. C'est là duché de Nassau que vous m'adresserez vos lettres. Adieu. Adieu.

Paul est arrivé hier.

Citer cette page

Benckendorf, Dorothée de (1785?-1857), 99. Ems, Samedi 15 juillet 1854, Dorothée de Lieven à François Guizot, 1854-07-15

Marie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle)

Consulté le 10/01/2026 sur la plate-forme EMAN :

<https://eman-archives.org/Guizot-Lieven/items/show/5430>

Informations éditoriales

DestinataireGuizot, François (1787-1874)

Lieu de destinationVal-Richer (France)

DroitsMarie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0.

Lieu de rédactionEms (Allemagne)

Notice créée par [Marie Dupond](#) Notice créée le 26/09/2023 Dernière modification le 07/11/2025

la Valachie ; vous débarquez à Bucharest. Ce midi, presque toutes les troupes françaises se rendent à Varna ; au matin, l'Empereur Napoléon va voir embarquer celles qui partent pour la Baltique ; le général Braxaix d'billieu se prononce, de prendre là le bateau du maréchal qu'il a manqué dans la Mer Noire. La guerre est alors l'esprit de tout ce monde là. Les timidités et les hésitations de Berlin et de Vienne ne l'en feront pas sortir.

Midi

Voilà la flotte, loin en Grèce, le choléra est partout le monde. Ah ! ah ! ah !



99. / ³²²⁷ Paris le 15 Juillet 1854

je reçois par un mess de la lettre que vous avez envoyé de mon Empereur au roi de Prusse.
si une telle lettre geraient égale
elle me servit par exemple.

au reste trois courriels d'un
passera la région de Vienne,
certainement il y a hésitation
j'ai un ami ici, accès à
londres a paris je j'arrive
sur les journaux.

puis l'indépendance accomplit
une révolution cette fois jusqu'
que à la ruine d'Augsbourg.
si cela se confirme ce serait un
fait très grand et très brillant
pour l'empereur. je suis
curieux de la confirmation.

vous a envoiée une lettre à
Gréville. * l'autre n'a pas
été, nous savons, et on attend
à un grand bataille sur le
Danube. les alleis pourraient
bien y prendre part. La guerre
se les mèner à l'australie. il
est évident qu'il fait tout
pour se détacher de l'alliance
et rejoindre à nous. mais
on voit. du moins j'imagine
l'incident. Napoléon.
qui va être en a considérable
peur. Voici la lettre
de son correspondant. il
n'a pas pris par l'australie.

Sont traité avec la guerre
qui intéressent de nos frères
vans se concerter avec elle.
j'attends avec impatience
d'importantes ou des coups
sur le déroulement de la
situation de l'australie.
Si vous décidément pour
l'Australie jeudi le 20.
(c'est là decide de nous
que vous n'adressessez vos
lettres. adres. adres.)
Paul et Annie Lieven.